

## Una encuesta del propio INE muestra que la mayoría de mexicanos respalda la reforma electoral de López Obrador



Una encuesta realizada por el Instituto Nacional Electoral (INE) confirma que la mayoría de mexicanos está de acuerdo en las principales modificaciones contenidas en la iniciativa de <u>reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador.</u> Según el sondeo, al que ha tenido acceso EL PAÍS, el 93% de ciudadanos apoya la propuesta de destinar menos recursos públicos a los partidos políticos; el 87% avala disminuir el número de diputaciones y senadurías a nivel federal; el 78% apoya que los consejeros y los magistrados electorales sean electos por el voto directo de la ciudadanía; el 74% acepta reducir los recursos que se le otorgan al INE.

La encuesta del árbitro electoral parece demostrar que el sentir ciudadano dista de <u>los posicionamientos de las cúpulas partidistas</u>, que han promovido campañas discursivas en defensa del INE y de la democracia. La iniciativa de López Obrador <u>ya se negocia en la Cámara de Diputados</u> entre el bloque oficialista, formado por Morena, el Partido Verde y el Partido del Trabajo, y la alianza Va por México, conformada por el PAN, PRI y PRD. Sólo Movimiento Ciudadano, en protesta, se ha mantenido al margen de las negociaciones.

El estudio del INE, cuyos resultados fueron circulados entre los consejeros electorales desde el 13 de octubre, muestra que las personas que consideran necesaria una reforma electoral son las mismas que expresan una fuerte aprobación a la gestión de López Obrador. El árbitro electoral hizo una evaluación general de la <u>percepción que tiene la ciudadanía de su gestión institucional</u>. Uno de los hallazgos más destacables es que la opinión positiva hacia el INE disminuyó 11 puntos en el último año, de 67 a 56%, especialmente porque los encuestados consideran que es una institución corrupta, que comete fraudes en elecciones, que tiene pactos con partidos políticos y que maneja mal los recursos públicos, afirmaciones todas que <u>han permeado desde el discurso oficial de López Obrador y políticos de Morena</u>.